
学校跡地に関する意見交換会開催の状況

≪菅山地区≫

令和５年11月22日（水）開催
農業就業改善センター

参加者 30名 （小学校ＰＴＡ、一般、区役員等）
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市では、市内10校の小中学校について、相良地区と榛原地区それぞれに１校づ

つの義務教育学校として令和12年度～令和15年度の開校に向け、その準備を

進めています。

この機会を新たなまちづくりのチャンスと捉え、閉校後の学校の利活用について

検討をしています。

令和4年度には、各地域において、「将来、地域がどんな地域になったら良いか」

をテーマに意見交換会を開催しました。

令和4年度の結果は、後ろのページに掲載しています。

意見交換会の目的等
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今回は、みなさんが思う【こんな地域になったら良い】を目指すために、
閉校後の学校を、「どんな場所にしていったらよいか」をテーマとし、
地域の方々からご意見を伺うことを目的に意見交換会を開催しました。

グループでの意見交換に入る前に、学校再編に関する質問が出され、
跡地利用だけではなく、学校再編に関しても想いや意見を出してもらう
形で進めました。
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【R4年度】
どんな地域に
なったら良いか

【R5年度】
どんな場所に

していったら良いか
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「閉校後の菅山小学校について」
意見抜粋（項目ごと）

★ 区の活動など、地域のコミュニティの場（保育園や公民館などの複合）

★ 子どもから大人まで集まれる、区民の交流の場

★ 子育てがしやすい場

★ 健康づくりの場、屋内で子どもが遊べる場

★ 観光など集客の場

★ 子どもが勉強する、歴史や文化体験ができる場

★ 本に親しめる場

★ 災害時に利用できる場
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グループワークの全意見
G 意見 カテゴリ

3 ・集いの場 防災センター、コミュニティセンター、保育園 コミュニティの場

3 ・集いの場 一部保育園にする。地域で活用する。 コミュニティの場

3 ・集いの場 コミュニティセンターにする。 コミュニティの場

2 ・公的 細江区のようなコ三ュニティセンター的なものが良いのでは。体育館、展示、会議室（料金とって） コミュニティの場

2 ・小学校施設を菅山公民館として活用、それには市からの援助が必要 コミュニティの場

1 ・跡地は、菅山の中心として再活用ができれば良とも思います。民間に利用してもらうのも1つの事だが、菅山区としての活用も考えたい所です。 コミュニティの場
2 ・子育てしやすい場 保育園の移転、子育ての居点、ミニ児童館 子育て支援
1 ・保育園を小学校跡地にお願いしたい。 保育園
5 ・複合施設に。学校を利用し中へ保育園、図書館、地域ふれあいの場を入れる。もちろん半分は児童市民 複合施設
1 ・跡地としては、防災、保育園他、この地域で補える利用を考える。 保育園
5 ・図書館等、色々な設備を備えた複合施設とし、子供を地域で見守れるのが良い。 複合施設
5 ・校舎は残し、複合的な施設にして欲しい。半分が小学校を残して。 複合施設
4 ・子供から大人年寄りまで集まれる場所、健康な人もそうでない人も障害がある人も子も。保育園、小学校も入っているともっとよい。 集いの場
3 ・集いの場 子どもたちが安全に集える場所 集いの場
3 ・集いの場 消防団が使う 集いの場
1 ・祭りやイベントができる場所 集いの場
1 ・区民が交流できる場所 交流
3 ・健康作り 子どもも大人もスポーツを思いっきりできる環境、健康増進 健康
3 ・健康作り スポーツ、ジムトレ 健康
4 ・気候変動が激しく夏は屋外での活動が厳しい。屋内しせつでのあそび場、夕方、朝利用できる外施設 屋内運動
4 ・屋内で子どもが遊べる場所 屋内運動
3 ・グラウンド 公園 公園
2 ・観光、人がよる場 跡地は道の駅みたいなものが良い思います。 集客
2 ・観光、人がよる場 未来のつまごいを。宿泊、コンサート、食事、レジャー 集客
4 ・菅山区での活動（農業体験・油田など）を取り入れる学びを 文化体験
1 ・油田を体験したり、炭焼きができる場所 文化体験
4 ・3ビス（だがしやとか） 起業
4 ・子どもたちが受験勉強等をできるところ 学び
2 ・公的 郷土史史料館 歴史
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G 意見 カテゴリ

3 ・グラウンド 市民菜園 農業

1 ・ゆっくりと本や絵が読めたり観たりできる場所 本を楽しむ

1 ・跡地は売却して災害時は体育館等は借りるようにしておいた方がいいと思う。 災害時に利用

2 ・校舎はできる限り残してほしい 校舎保存

1 ・跡地として思わない、思えない空間をもてると良いと思うので、工夫が必要。どんなものが良いかは区民でしっかり考え合えれば良いが

2 ・民間事業者ありきで進めてほしくない。地域にとって何が一番良い活用かが最初

2 ・管理者は誰がするか？

3 ・グラウンド グラウンドの草の問題、誰が管理するのか

4 ・利活用の用途の検討について活用地の予算（各費用）が不明、私活用費用が不明、今後意見に対する実施が不明良（お金がないからはない！）

4 ・市として所有しない跡地は民間への投げ出し又は地域の負担として地域の負担増となる。
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開催日 令和５年3月20日（火）１9時～20時30分
会 場 菅山農業就業改善センター
参加者 11名

テーマ「地域がどんな地域となったら良いか」

●地域の意向（R４年度意見交換会）

『豊かな自然を維持していきたい』

・託児所をつくり、働きやすい場、環境をしていく。

・若者に仕事が欲しい、働きやすい場所、環境

『若者が暮らしやすい地域に』

・ホタルの放流ができるほど豊かな自然がある。

・豊かな環境をそのまま残せる。

【参考】



★人のつながり（大人、子どものへだてなく付き合っていきたい）

★人が増える地域

★便利な地域に

★農業を元気に

★伝統を守る

「地域がどんな地域となったら良いか」
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その他の意見（項目ごと）


